



EL DÍA DEL AHORRO

Editorial.....	3
Cajeros en Gasolineras.....	4
Euroventanilla.....	5
<i>Rutas Canarias: Del Barranco de Fata- ga al de Ayagaures.....</i>	6
Pago de tributos municipales.....	7
La responsabilidad editorial.....	8
Orígenes históricos de los Valles de Santa Catalina.....	9
<i>Solución para la Segunda Enseñanza en Gran Canaria en 1914</i>	
El Colegio Alemán.....	15
Planos históricos de Las Palmas de Gran Canaria.....	19
<i>Un espectáculo excepcional: actuación en el CICCA del Ballet Afro-Cubano Cutumba.....</i>	25
Noticias de La Caja.....	27
De la historia local: la Alcaldía de Las Palmas de Gran Canaria.....	32
<i>Pieza del siglo XVI, en el Museo de Arte Sacro: La imagen de San Roque "El Viejo".....</i>	38
<i>Espacios naturales: Barranco de Arguineguín.....</i>	40
Una promoción muy "personal" de la Caja de Canarias.....	41
La Caja con la Navidad.....	42

*Portada: Almanaque de La Caja 1996
dedicado a César Manrique.*

Los artículos publicados en AGUAYRO expresan sólo y exclusivamente la opinión de sus autores.

Recibimos muy complacidos las comunicaciones y sugerencias de nuestros lectores, pero no nos es posible sostener correspondencia sobre las mismas.

aguayro

Consejo de Redacción:

Tomás Pérez Santana
Juan Antonio Martínez de la Fe
Francisco M. Calvo Francés
Eva Rodríguez Alcántara
Alfredo Herrera Piqué
Antonio Padrón Benítez
Miguel Ramírez Cruz

Maquetación:

Hamid Blell

Fotografía:

Manuel Gómez y autores.

Empresa Editora:



Triana, 110
35002 Las Palmas de Gran Canaria

IMPRESA PÉREZ GALDÓS, S.L.
Profesor Lozano, 25 - El Cebadal
Teléfono: 46 24 87 - Fax: 46 58 83
35008 Las Palmas de Gran Canaria

Año XXIV - Núm. 214
Julio-Agosto-Septiembre-October, 1995
ISSN - 0212-5021
Dep. Legal: G.C. 82 - 1970

Ahorro y Cajas de Ahorros siempre han estado unidos, por eso a la fiesta de las Cajas, que se celebra el 31 de octubre, se le denomina "Día Universal del Ahorro".

Históricamente esta celebración ha estado dedicada a los "accinistas" de las Cajas de Ahorros, es decir a sus impositores, y la manera de realizar la conmemoración ha variado en el transcurso del tiempo.

Los orígenes de esta festividad los encontramos en el Primer Congreso Internacional de Cajas de Ahorros, que se celebró en la ciudad italiana de Milán en los días veintiséis a treinta y uno de octubre de 1924. En conmemoración de dicho acto se instauró el "Día del Ahorro", con el fin de dar propaganda a esta virtud, especial y principalmente entre las clases trabajadora y media.

Este Primer Congreso reunió a más de 300 congresistas que representaban a 27 naciones y 7.000 instituciones de ahorro, se formó también un organismo de carácter internacional que ha desempeñado, durante más de 50 años, un papel fundamental en el panorama financiero y que fue el Instituto Internacional del Ahorro.

Fue el 31 de octubre de 1929 cuando se celebró por vez primera en Las Palmas la festividad del Ahorro y tenía como propósito: "premiar el trabajo, la constancia y aplicación de las clases laboriosas, abriéndoles una libreta al que sea merecedor a ellas, para que les sirva de estímulo y base para las sucesivas imposiciones".

Muchas cosas han ocurrido desde aquel año de 1929, El Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Las Palmas, que había prestado sus servicios desde de julio de 1914, fue el precedente de la Caja Insular de Ahorros y Monte de Piedad de Gran Canaria, que nace por acuerdo del Cabildo Insular el 16 de febrero de 1939. Desde entonces ha pasado más de medio siglo, 51 años que la Caja de Canarias ha asistido y participado en la rápida evolución que nuestra región ha experimentado.

De muchas maneras se ha celebrado esta efemérides a lo largo de los años, así recordamos el año 42 en que se celebró un acto en el Teatro Pérez Galdós. En el mismo, además del reparto de los beneficios de un partido de fútbol, que ascendieron a 5.063,55 pesetas entre las parroquias más necesitadas, se procedió a la entrega de premios a las madres lactantes y a los imponentes asiduos. También se presentaron por primera vez al público los niños de la Cuna de Expósitos del Internado de San Antonio y de Nuestra Señora de los Ángeles, quienes interpretaron y bailaron diversas piezas musicales, que, según las crónicas de la época, "hicieron las delicias de chicos y grandes, cosechando, en premio de su labor, numerosos aplausos.

Ya en nuestro pasado reciente nos encontramos con la celebración de importantes espectáculos, de ajedrez, artículos en prensa, intervenciones en distintos medios de comunicación o interesantes ciclos, charlas y exposiciones.

Este año, el CICCA ha acogido dos destacadas manifestaciones culturales con motivo del Día del Ahorro, la actuación del ballet Cutumba y el Ciclo de Literatura y Pensamiento con la presencia de Julián Marías, Fernando Savater y Fernando Sánchez Drago.